



Entrevista en el marco de la Semana de Sostenibilidad organizada por
POLITICO

Luis Planas confía en alcanzar un acuerdo sobre las nuevas técnicas genómicas (NTG) en la Unión Europea a lo largo del año 2025

- El ministro señala que el uso eficiente del agua, las NTG y el seguro agrario son tres herramientas clave para que los agricultores puedan adaptarse al cambio climático
- Planas sostiene la necesidad de contar con una PAC fuerte, que tenga un presupuesto adecuado para apoyar a quienes lo más necesitan, en especial a la agricultura familiar y profesional
- Subraya que el sector pesquero es clave para garantizar la seguridad alimentaria de la Unión Europea, con una proteína de calidad y una baja huella de carbono

5 de diciembre de 2024. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, se ha mostrado convencido de que las nuevas técnicas genómicas (NTG) son “un instrumento excelente para hacer frente a los efectos del cambio climático en la agricultura”. Ha confiado en que, a lo largo de 2025, se alcance un acuerdo en el seno de la Unión Europea respecto a esta nueva tecnología, un factor más para incrementar la competitividad del sector agroalimentario europeo.

Para ello, considera “absolutamente necesario” que el Consejo de la Unión Europea y el Parlamento europeo concluyan el reglamento que regula este tipo de técnicas, “porque necesitamos producir semillas y plantas resistentes a temperaturas más altas, que necesiten menos agua, y adaptarnos así a una situación diferente”.

El ministro ha señalado que el uso eficiente del agua, las NTG y el seguro agrario son tres herramientas clave con las que tienen que contar los agricultores para afrontar la necesaria adaptación productiva al cambio climático y de la que el sector agrario es uno de los más afectados, con fenómenos climáticos adversos cada vez más frecuentes y extremos como las sequías o las inundaciones.





Luis Planas ha participado hoy, en Bruselas, en la VI Semana de la Sostenibilidad para el Futuro, organizada por la revista *POLITICO*, donde ha abogado por reforzar la capacidad de producción europea dentro de un concepto de autonomía estratégica abierta.

Durante el panel dedicado a 'Agri & Food', el ministro ha sido entrevistado en la sesión titulada 'Plantando la semilla de una agricultura sostenible', donde ha expuesto su visión y propuestas para enfrentar los principales retos de la agricultura europea.

En su intervención, Luis Planas ha destacado que el informe sobre el Diálogo Estratégico sobre el Futuro de la Agricultura de la UE, es una "buena iniciativa" que llega en un momento clave, al coincidir con la formación de la nueva Comisión y la implementación de la actual Política Agrícola Común (PAC). España, como uno de los principales países productores y exportadores agroalimentarios, jugará un papel clave en la futura Estrategia de Agricultura y Alimentación de la Unión Europea.

El ministro ha señalado que, para llevar a cabo una buena implementación de esta visión estratégica, se necesita una PAC fuerte, con un presupuesto adecuado para apoyar a quienes más lo necesitan, en especial a la agricultura familiar y profesional. La PAC también es necesaria para promover medidas de sostenibilidad medioambiental, como los ecorregímenes, y dar respuesta a los desafíos climáticos y tecnológicos del sector primario europeo, y de toda la cadena de valor agroalimentaria.

En este sentido, el ministro considera que sería una buena medida contar con algún tipo de reaseguro en la Unión Europea, que refuerce los sistemas de seguros agrarios nacionales, para apoyar a los agricultores ante los efectos climáticos adversos.

El ministro ha recalcado que el sector agrícola es uno de los más afectados por las consecuencias del cambio climático, lo que exige medidas de adaptación y mitigación. Ha destacado la importancia de impulsar la investigación y la innovación tecnológica para desarrollar sistemas de producción más resilientes y sostenibles, así como promover inversiones en regadíos modernos y sostenibles en el área mediterránea.





Ha asegurado que “resulta fundamental hacer un buen uso del agua”, mediante modernos sistemas de regadío de precisión, además de utilizar fuentes hídricas alternativas como las aguas no convencionales.

En relación con el comercio internacional, Planas ha asegurado que el acuerdo de la UE con Mercosur “es una gran noticia” que va a beneficiar a las exportaciones comunitarias. Además, este acuerdo “demostrará que Europa está abierta a un comercio internacional, basado en reglas”.

También se ha referido al sector pesquero, que es clave para garantizar la seguridad alimentaria de la Unión Europea. Según ha precisado, “los pescadores llevan a cabo un trabajo muy duro, para ofrecer a los ciudadanos una proteína de alta calidad y con una huella de carbono baja”.

